

PUNTALLANA

Constituida la nueva Corporación Municipal 2023 - 2027



ENTREVISTAS



Víctor Guerra
Alcalde de Puntallana
***“Tenemos retos y
queremos cada año ir
cumpliéndolos,
mejorando así
nuestro municipio”***

Fiestas Patronales de San Juan Bautista 2023



Un verano divertido para los más pequeños y jóvenes del municipio



PFAE Puntallana Agricultura Ecológica



Mejoras en infraestructuras municipales



Noelia Guerra
Directora del PFAE
Puntallana Agricultura
Ecológica

Fiestas de verano



¡Vuelta al cole!



**línea
VERDE**
SMART CITY
Puesta en marcha
de la Línea Verde



***“Valoramos la
conciencia que crea
la agricultura
ecológica en el
alumnado
trabajador”***



Ayuntamiento de
Puntallana

**REVISTA
TRIMESTRAL DE
INFORMACIÓN
MUNICIPAL**

Fotografías:
Archivo Municipal

Redacción:
Carlos Hernández
Díaz
Concejala de
Cultura

Edita:
Ayuntamiento de
Puntallana
C/Constitución
nº1 38715
Puntallana
La Palma

¡Síguenos!

 Ayuntamiento de Puntallana

 @aytodepuntallana

**3 Constituida la Corporación Municipal
para el mandato 2023 - 2027**

6 Entrevista a Víctor Guerra
Alcalde de Puntallana

**8 Fiestas Patronales de
San Juan Bautista**

**12 Un verano divertido para
los más pequeños y jóvenes
del municipio**

**14 Puntallana Agricultura
Ecológica**

15 Entrevista Noelia Guerra González
Directora PFAE Puntallana Agricultura Ecológica

**17 Mejoras en infraestructuras
municipales**

20 ¡Un verano de fiesta!

22 ¡Llegó la vuelta al cole!

**23 Implantada la Línea Verde
en Puntallana**

25 Noticias

Constituida la Corporación Municipal para el mandato 2023 - 2027

A las 12:00h del sábado ,17 de junio, tomaron posesión los ediles de la nueva Corporación electa tras los comicios municipales del 27 de mayo, procediéndose como es habitual en esta sesión extraordinaria y solemne a la elección de alcalde, en la que Víctor Manuel Guerra Hernández resultó elegido con el apoyo de los 6 ediles del Partido Socialista Obrero Español.

Una jornada cargada de emotividad donde los nuevos concejales prestaron juramento o promesa, recibiendo la medalla corporativa así como el apoyo de los vecinos y vecinas que quisieron acercarse hasta el ayuntamiento a presenciar el acto.

El ya investido alcalde Víctor Guerra, afirmó que será el alcalde de todos y cada uno de los puntallaneros y puntallaneras, trabajando duramente para alcanzar el máximo de objetivos planteados en su programa electoral. Agradeció a los vecinos la confianza puesta en su persona para representarles en la alcaldía, el más alto honor que puede recibir un hijo del municipio, teniendo también palabras de reconocimiento y gratitud a su equipo, trabajadores municipales, compañeros de Corporación, así como de manera especial a su familia.

Por último, encomendó a la nueva Corporación trabajar por Puntallana para conseguir los objetivos y metas marcados en el mandato que comienza.

FOTOGALERÍA





¿Quiénes forman la nueva corporación?



Partidista
PSOE

D. Víctor Manuel Guerra Hernández

Alcalde - Presidente
Portavoz Grupo Municipal
Partido Socialista Obrero Español



Partidista
PSOE

D.ª María Eugenia Rodríguez Rodríguez

Primera Teniente de Alcalde
Concejala delegada de Servicios Sociales,
Igualdad y Participación Ciudadana



Partidista
PSOE

D.ª Diana Hernández Rodríguez

Segunda Teniente de Alcalde
Concejala delegada de Educación, Juventud,
Artesanía, Deportes y Medio Ambiente



Partidista
PSOE

D. Héctor Alfonso Cabrera Hernández

Tercer Teniente de Alcalde
Concejala delegado de Cultura, Fiestas y Turismo



Partidista
PSOE

D.ª María Isabel Pérez Díaz

Concejala delegada de Sanidad



Partidista
PSOE

D. Pedro Manuel Cabrera Cabrera

Concejala delegado de Agricultura y Ganadería



coalición
canaria

D. Domingo Isidro Hernández Guerra

Concejala Grupo Municipal
Coalición Canaria



coalición
canaria

D.ª Ariana Rodríguez Felipe

Concejala Portavoz
Grupo Municipal Coalición Canaria



coalición
canaria

D. Yeray Cabrera Hernández

Concejala Grupo Municipal
Coalición Canaria



coalición
canaria

D. Aarón Guerra Hernández

Concejala Grupo Municipal
Coalición Canaria



pp

D. Antonio José Pérez Negrín

Concejala Portavoz Grupo Mixto
Partido Popular





Entrevistamos a

Víctor Manuel Guerra Hernández Alcalde de Puntallana

Carlos Hernández Díaz
Octubre 2023. Puntallana

Tras haber revalidado la alcaldía, cuenta con cuatro años más por delante para seguir trabajando en Puntallana. ¿Cómo se siente? ¿Cuáles son los principales retos y objetivos en estos próximos años?

Nos sentimos muy bien, nos sentimos con el respaldo del pueblo de Puntallana y eso no quiere decir que ya lo hayamos logrado todo, sino lo contrario. Lo afrontamos con una mayor responsabilidad, ilusión y un mayor esfuerzo porque queremos seguir contando con el apoyo de todos para continuar trabajando en estos cuatro años.

Los principales retos son poner a funcionar la zona industrial, como uno de los motores que serán fundamentales de cara a los próximos años, tenemos un sector primario potente con el sector del plátano y también tenemos agricultura de medianías. Potenciaremos lo que es el sector secundario que creará muchos puestos de trabajo. Este es un sector que, prácticamente, en Puntallana no existía y ahora tendrá un gran auge. También, está claro que apostaremos por el sector turístico. Intentaremos atraer alguna inversión turística al municipio que diversifique nuestra economía y haga que no dependamos de un sector solo.

Otro de los retos es que necesitamos más vivienda de forma urgente. Tenemos una población consolidada y crecemos cada año, es por ello que debemos subsanar el problema de la vivienda. Estamos haciendo todas las gestiones para intentar conseguir inversión pública o viviendas de promoción pública junto al ICAVI (Instituto Canario de la Vivienda) y, además, estamos intentando

atraer alguna inversión privada que invierta en Puntallana y palíe esas necesidades de viviendas.

También, la mejora del centro médico del pueblo. Ahora está ubicado en la zona de la Casa de la Cultura, donde tenemos mejores instalaciones y un espacio más amplio. Tenemos dos médicos y dos enfermeros que creo que son fundamentales, debido al volumen de trabajo con el que cuentan. Hemos mejorado esos servicios, hemos trasladado el médico hasta su nueva ubicación de forma provisional hasta que se haga la reforma y se construya el nuevo centro de salud. El objetivo es ofrecer la mejor atención sanitaria a nuestros vecinos.

En definitiva, es fundamental tener una economía diversificada, sostenible y que crezca poco a poco. Paso a paso, creo que conseguiremos un pueblo que cumpla un papel estratégico en la comarca noreste de la Isla.

El sector primario es una parte fundamental de Puntallana. Junto a ello, usted tiene intención de abrirse a otros sectores. ¿De qué forma? ¿Qué es lo que aporta y aportará al municipio? ¿Se seguirá manteniendo la tradición agrícola de Puntallana?

Está claro que seguiremos apostando por el sector primario, pues creo que es el eje fundamental junto al plátano y a la agricultura de medianías. Queremos seguir impulsando el mercadillo del agricultor, que cada fin de semana dinamiza nuestro municipio. Necesitamos más agricultores y más gente que venda en el mercadillo, necesitamos más productos de kilómetro 0 y más

productos de agricultura ecológica porque el sábado sí que se vende todo, pero el domingo prácticamente no acuden agricultores al mercadillo porque no tienen mercancía.

Creo que es fundamental seguir apostando por ese sector primario y seguir con la formación. En este sentido, tenemos un programa de formación en alternancia con el empleo, tuvimos uno de seis meses y ahora tenemos otro PFAE de agricultura ecológica donde, al igual que en el primero, hemos formado a quince alumnos.

También, velamos por el agua, que cada vez hay menos, pero que sí tenemos agua y por la buena tierra. Entonces nuestra apuesta por la agricultura es clara. Por otro lado, de cara al sector ganadero queremos conseguir establecer un PFAE que tenga algún módulo de ganadería con el objetivo de que nuestros ganaderos tengan relevo generacional.

En cuanto al plano turístico, hemos hablado y nos consta que tenemos dos suelos disponibles como suelo turístico que pueden albergar varias camas. En este sentido, tenemos que facilitar a las empresas que quieran invertir en el municipio, tenemos que mejorar servicios, formar a gente y contar con buena infraestructura. Todo, en general de nuestro municipio, lo tenemos que tener bien limpio, acondicionado y seguir sumando en calidad de servicios para que las empresas se decidan a invertir en Puntallana.

La juventud es una parte esencial del alma y el corazón de un municipio. ¿Cuáles son los planes en este sentido? ¿Alguna novedad o plan futuro para impulsarla? Y de cara a las personas más mayores, también fundamentales en Puntallana. ¿Alguna iniciativa o plan al respecto?

En cuanto a la juventud, está claro que no queremos que la gente joven se vaya, por esto queremos tener más vivienda y poder ofrecerles puestos de calidad. Relacionado con la zona industrial, creo que esta podría llegar a tener alguna nave de carácter innovador, en sí, algunas naves que atraigan a esa población joven.

Queremos que Puntallana tenga gente joven y no queremos que se nos marchen. En esta línea, estamos trabajando y ya contamos con que el municipio tiene al 90 % fibra óptica, tenemos un coworking, queremos que el teletrabajo pueda ser también una de las salidas para que la gente trabaje aquí y ofrecerles servicios a los jóvenes para que también se sientan en un gran lugar.

De cara a nuestros mayores, seguiremos prestándoles toda la atención posible. Tenemos un centro de día; tenemos el centro de mayores, del cual tenemos ahora una ampliación; diversas actividades en el día a día; viajes; excursiones y, en definitiva, una agenda completa para todo el año. Esto hace que los mayores no se sientan solos.

Además, hemos ampliado el servicio de ayuda a domicilio con tardes, con fines de semana, donde se producen tanto servicios de asistencia como de acompañamiento. Está claro que es una apuesta de nuestro municipio el hecho de que nuestros mayores tengan la mejor atención posible de cara al futuro. Hemos aumentado el presupuesto en cuanto a los servicios sociales y otros servicios, en momentos puntuales, como fisioterapia, podología o peluquería.

Una parte importante de la estructura del municipio la compone el equipo que le acompaña. ¿Cómo lo ha conformado? ¿Cuáles son sus puntos fuertes y en qué cree que pueden contribuir al pueblo?

Contamos con un grupo de gobierno potente donde hay veteranía, pero también hay juventud. Al fin y al cabo, un grupo donde hay gente preparada, con ilusión, con ganas y que no mira horarios.

Este trabajo es así, de mucha dedicación diaria y semanal. La gente está dispuesta a hacerlo y estamos con todas esas ganas de cumplir con los objetivos e intentarlos conseguir.

No solo el grupo de gobierno, que tiene áreas de gobierno, sino que también hemos conformado una lista de veintiuna personas donde combinamos juventud, gente que se presenta por primera vez, como gente que lleva mucho tiempo y cuentan con más experiencia. Creo que ese es el fuerte de este grupo.

Por último, ¿qué le podría prometer en la presente legislatura a los vecinos y vecinas de Puntallana? ¿Cuál será la imagen del pueblo al final de estos cuatro nuevos años?

Lo dije en mi discurso de investidura, hace cuatro años, y es que solo prometo trabajar, trabajar y trabajar. Eso lo prometo. La intención es dejar un pueblo mejor, un pueblo con esa economía diversificada, con mejores infraestructuras, con mejores servicios y con unos pilares sólidos para ese desarrollo como lugar estratégico en la comarca noreste. Entonces, esa es la intención y con la mirada que trabajamos. Tenemos retos y queremos cada año ir cumpliéndolos y mejorando el municipio.



Fiestas Patronales de San Juan Bautista 2023

Durante las dos últimas semanas de junio, Puntallana se volcó con la celebración de sus Fiestas Patronales. La I Feria de Vinos y Tapas, la noche de San Juan, la Feria Ganadera o el ya tradicional Baile de Magos fueron algunos de los platos fuertes de un amplio programa de actos que contó con la participación de grupos y artistas insulares y regionales de primer nivel.

FOTOGALERÍA





Noche de San Juan



Tajadre y Danzar de Los Alisios



Solemnidad de San Juan Bautista



Ofrenda y Baile de Magos



Feria de Artesanía



Luchada de las Fiestas



Los Cantadores



Los Benahoare y Tendal



Concurso Insular de Quesos



XVI Feria de Ganado



Arrastre de Ganado



Los Cebolleros de Gáldar y Cabuqueros de Arucas



Volcán de San Juan



Concursos caninos





Torneo de veteranos



Torneo amistoso La Unión - Sporting San José



Exhibición de Gimnasia Rítmica



Subida Casa Forestal



Fin de curso Escuela Municipal de Teatro



Cine de Verano



El concejal de Cultura y Fiestas, Héctor Cabrera, quiere aprovechar esta publicación para destacar la buena acogida y participación que tuvieron todos y cada uno de los actos programados.

También, agradecer el gran trabajo que cada año lleva a cabo el personal municipal antes, durante y tras las fiestas, velando por el correcto desarrollo de las mismas y sus preparativos.

Por último y como no, agradecer la implicación y participación de los vecinos, que cada año contribuyen a hacer más grandes nuestras Fiestas Patronales.



Un verano divertido para los más pequeños y jóvenes del municipio

Cerca de un centenar de niños y jóvenes de Puntallana disfrutaron de las actividades que como cada año, programa la concejalía de Educación y Juventud que dirige Diana Hernández, para hacer del verano un espacio de ocio, diversión y conciliación de la vida laboral y familiar de las familias del municipio.



Entre las actividades llevadas a cabo podemos destacar las visitas a las instalaciones del PFAE Puntallana Agricultura Ecológica, La Suallera, Molina Naype o Granja Los Barbusanos, la visita al Museo Naval, excursiones a la playa y por rincones de nuestro municipio, talleres de lengua de signos, cerámica tradicional, manualidades, cognitivos, etc...



En el caso de los más pequeños, las Actividades de Verano abarcan entre los 3 y 11 años de edad, donde bajo la supervisión de 4 monitores, se llevan a cabo distintas actividades, excursiones y talleres educativos en horario de 7:30 a 14:30h, permitiendo así que las familias del municipio puedan conciliar su vida laboral y familiar durante el verano.



Los jóvenes entre 12 y 18 años también tienen su espacio con el programa de ocio juvenil “Juventud Puntallana”, que desde el verano de 2016 se encarga de dinamizar los meses de julio y agosto con diferentes actividades formativas y lúdicas dos días en semana y que culminan con un viaje-convivencia a otra isla, siendo en esta edición la isla de Lanzarote la encargada de poner el broche final a un verano disfrutado al máximo y lleno de diversión.



FOTOGALERÍA

Algunas imágenes de las diferentes actividades realizadas, como las excursiones a la playa de Tzacorte, la Fajana de Barlovento y el parque acuático Siam Park, la fiesta joven con taller de coctelería sin alcohol, cena y DJ, torneo de paintball en la Casa Luján o el viaje a Lanzarote y La Graciosa, entre otras.

Puntallana Agricultura Ecológica

Una apuesta por nuestro campo y la sostenibilidad

Supone una inversión de 331.385,11 € del Servicio Canario de Empleo y permitirá formar a 15 alumnos durante 11 meses



A principios del mes de junio, tuvo lugar la presentación oficial del II Programa de Formación en Alternancia con el Empleo "Puntallana Agricultura Ecológica", una clara apuesta por el desarrollo del cultivo ecológico en nuestro municipio y la Isla, que se encarga de formar a 15 alumnos que, al finalizar el periodo formativo, obtendrán el Certificado de Profesionalidad de nivel II AGAU0108 Agricultura Ecológica, en el que se proporcionan contenidos sobre el manejo del suelo, las operaciones de cultivo y recolección, la mecanización de las instalaciones agrarias y el manejo adecuado del agroecosistema, siempre dentro del marco ecológico. Además, se imparte formación del Certificado de Profesionalidad de nivel II AGAO0208 Instalación y Mantenimiento de Jardines y Zonas Verdes y otra formación complementaria como manejo de motosierra y desbrozadora, elaboración de deshidratados y conservas, inglés para la atención al público, etc...



Desde el Ayuntamiento de Puntallana, se pretende continuar fomentando la formación y empleabilidad en el municipio, donde tan solo en el pasado mandato los Programas de Formación en Alternancia con el Empleo supusieron una inversión de más de 1.400.000 € y beneficiaron a más de 70 vecinos y vecinas. Algo que no sería posible sin la implicación del personal técnico municipal, equipo directivo, docentes, Servicio Canario de Empleo y Servicio Público de Empleo Estatal.





Entrevistamos a

Noelia Guerra González Directora del PFAE Puntallana Agricultura Ecológica

Carlos Hernández Díaz
Octubre 2023. Puntallana

El proyecto del PFAE es un programa importante dentro del municipio de Puntallana. Como directora, ¿cómo explicaría en qué consiste el programa a los puntallaneros y puntallaneras?

Los PFAE son programas de formación en alternancia con el empleo en los que los participantes reciben formación al mismo tiempo que prestan servicios de utilidad pública. Están financiados por el Servicio Canario de Empleo, el Ministerio de Trabajo y Economía Social y el Gobierno de Canarias.

Son proyectos destinados a personas en situación de desempleo y su objetivo es favorecer la empleabilidad de los participantes, al adquirir formación acreditada y experiencia profesional. En el proyecto actual, nuestro alumnado trabajador recibe formación sobre agricultura ecológica, de manera que, aplicando esos conocimientos, sean capaces de cultivar productos ecológicos que luego son donados a entidades comarcales para su distribución entre familias con escasos recursos económicos. Además, reciben formación en jardinería, que aplican manteniendo los jardines municipales del centro de Puntallana, así como realizando jardines de nueva creación.

El PFAE ayuda y crea posibilidades de inserción laboral a aquellas personas que participan en el proyecto. ¿Cuáles diría que son sus puntos positivos? ¿En qué favorece a quienes participan en él?

Con respecto a las personas participantes, considero que es una experiencia muy enriquecedora para todas ellas, ya que no solo desarrollan competencias profesionales que pueden aplicar en otros sectores, sino que se les proporcionan herramientas y conocimientos que aumentan su empleabilidad. Además, desde el equipo directivo, nos preocupamos por conocer los intereses futuros del alumnado para orientarlos en la búsqueda de opciones una vez finalizado el proyecto.

Para ello, contactamos con empresas relacionadas con el sector y damos a conocer la labor que han realizado los alumnos trabajadores en el PFAE, al igual que les mantenemos actualizados con acciones formativas que pueden realizar para aumentar sus posibilidades de inserción laboral.

El PFAE es un programa público de empleo y formación. ¿Qué aprendes dentro de él? ¿Qué competencias se adquieren?

El programa se centra en los Certificados de Profesionalidad de Agricultura Ecológica e Instalación y Mantenimiento de Jardines y Zonas Verdes, ambos de nivel 2.

No obstante, de manera paralela se ofrece un itinerario formativo muy completo en los siguientes ámbitos: orientación laboral, igualdad de género, sensibilización ambiental, competencias digitales, inglés, economía circular, elaboración de conservas y deshidratados, manejo de motosierra y desbrozadora, cultivo ecológico de la platanera y elaboración de compost. Además, se adquieren competencias sociales como el trabajo en equipo, la resolución de conflictos o la capacidad de liderazgo.

Esta es la segunda vez que se pone en marcha el proyecto en Puntallana. ¿Cómo valora esa primera vez que se puso en funcionamiento? ¿Diría que tuvo éxito y acogida en el municipio?

Tanto yo, como el resto del equipo, estamos muy contentos con los logros que obtuvimos en la primera ocasión en la que impartimos el Certificado de Agricultura Ecológica.

El proyecto comenzó, prácticamente, desde cero, en huertos que llevaban varios años sin cultivarse. Nuestros alumnos trabajadores, junto con los docentes, se esforzaron por ponerlos en marcha lo antes posible. Sin embargo, más allá de la producción recolectada, con la que estamos más que satisfechos, valoramos también la

conciencia que se creó entre los participantes, ya que muchos de ellos redescubrieron la agricultura ecológica y les despertó curiosidad, llevándola y promocionándola en sus hogares.

Tal y como me decía un exalumno: “Después de acabar el proyecto me picó la vena de sembrar en mi casa”. En todo momento, nos sentimos arropados por la gente del pueblo y por todos aquellos que visitaron nuestro proyecto. Desde colegios hasta turistas que estaban de paso durante las jornadas de puertas abiertas y que nos trasladaron su enhorabuena. Es por ello que solo puedo considerarlo un gran éxito.

El proyecto actual del PFAE comenzó el 29 de marzo de 2023 y finalizará el 14 de marzo de 2024. ¿Tienen pensado seguir con ello y renovarlo por un año más? ¿Cuáles son los planes?

Si la decisión dependiera de mí, sin duda. En un municipio de eminente tradición agrícola como es Puntallana, uno de los aspectos más importantes del proyecto es la promoción de la agricultura ecológica, de manera que se fomente el uso de prácticas sostenibles que respeten nuestra tierra y los recursos naturales.

Sin olvidar, además, los beneficios para el municipio, puesto que se mejoran las zonas ajardinadas y se cosechan alimentos ecológicos y de kilómetro cero que se consumen en la comarca. Me consta que, desde el ayuntamiento de Puntallana, siguen apostando y apoyando los PFAE, pero la decisión final la tendrá el Servicio Canario de Empleo, ya que sin la financiación sería imposible que saliera adelante un proyecto de tal magnitud.



FOTOGALERÍA



Mejoras en infraestructuras municipales

Alumbrado exterior y pérgola del Mercadillo



Durante el verano, se han ejecutado notables obras de mejora en los exteriores del Mercadillo Municipal, como la instalación de alumbrado público en la plaza y trasera del mismo, y la colocación de una pérgola, creando un espacio de sombra y protección frente a las inclemencias del tiempo de 35 metros lineales en su fachada.



Han sido posibles gracias a los fondos obtenidos desde el Ayuntamiento de Puntallana a través de la Reserva Mundial de la Biosfera de La Palma, que sufraga las obras por medio de una subvención recibida por el Organismo Autónomo de Parques Nacionales para la recuperación de La Palma. La instalación del alumbrado ha ascendido a 40.833,28 € y la pérgola a 13.897,16 €.

Campo Municipal de Fútbol de La Camacha



Durante el mes de agosto, comenzaron los trabajos de demolición del cuarto de materiales que sufría graves daños estructurales, para proceder a su reconstrucción. También, desde la Oficina Técnica Municipal y de Contratación, se trabaja para ultimar la licitación de las obras de instalación del techado en las gradas y zona de cantina.

Licitación cerramiento cancha CEIP Puntallana y obras del Centro de Día



A finales del mes de septiembre, han salido a licitación las obras de cerramiento de la cancha del CEIP Puntallana por un importe de 128.412,91€, que permitirá cerrar parcialmente los lados norte y noroeste de esta infraestructura, protegiéndola de las inclemencias meteorológicas y ampliando su uso.

También, y por importe de 187.952,13 €, se han licitado los trabajos de adecuación de los dos locales adquiridos por parte del Ayuntamiento de Puntallana en la urbanización de VISOCAN, destinados al Centro de Día y Servicios Sociales.



En las últimas semanas, se han estado llevando a cabo cortes de agua programados en diferentes zonas de nuestro municipio. La razón ha sido la instalación de contadores intermedios en diferentes tramos de la red de abastecimiento, gracias a los cuales se conseguirá sectorizar por zonas la red evitando cortes totales de suministro cada vez que haya una avería, llevar un mayor control del consumo o detectar posibles pérdidas de agua.

Además de estos trabajos, se ha aprovechado también para sustituir diferentes tramos de tubería en la red.

La inversión realizada ha sido de 22.675,00 €, una subvención concedida desde el Consejo Insular de Aguas al consistorio y contemplada dentro del Plan de Actuaciones en la Infraestructura Hidráulica de Puntallana.



Tras procederse al cierre total de la vía a finales del mes de septiembre, las obras de la Avenida Atabara encaran ya su recta final, previéndose su finalización para mediados del mes de noviembre.

Si los trabajos continúan al ritmo previsto, estrenaremos nueva imagen y entrada al casco urbano las próximas Navidades.

¡Un verano de fiesta!

Tras las Fiestas Patronales y el comienzo del verano, llegan las fiestas de nuestros barrios con el Sagrado Corazón de Jesús, San Bartolomé y Nuestra Señora de La Piedad en Tenagua y La Galga, respectivamente.



En Tenagua, lamentablemente las fiestas en honor al Sagrado Corazón de Jesús fueron suspendidas ante la activación del Plan Insular de Emergencias, debido al grave incendio que ese fin de semana se originó en el noroeste de la Isla afectando a los municipios de Puntagorda y Tijarafe.

Queremos, desde estas líneas, destacar y agradecer el gran trabajo que había llevado la Comisión de Fiestas 2023, elaborando un amplio programa de actos donde incluso estaba prevista la celebración de una romería entre los actos a destacar. Un trabajo y esfuerzo que sin duda confiamos que se verá recompensado en julio de 2024.



San Bartolo volvió como cada mes de agosto a ser la fiesta de referencia del verano en el noreste palmero. Un completo programa de actos, fruto del trabajo llevado a cabo por la Comisión de Fiestas 2023, hizo disfrutar a vecinos y visitantes de dos animadas semanas de unas fiestas que siempre se han caracterizado por ser punto de

encuentro entre los galgueros que cada verano no faltan a la cita con su patrón.

Actos como la Vino Trail, la Romería Típica o la suelta del Perro Maldito, entre otros, contaron con una multitudinaria participación.



Como manda la tradición, San Bartolo “cedió” el testigo festivo a Nuestra Señora de La Piedad, última fiesta estival y que se celebra en honor a la única imagen mariana que se venera en el municipio.

Entre los actos programados, cabe destacar el emotivo homenaje a los mayores del barrio con más de 90 años de edad, organizado por ASVEGA, con la colaboración de la Comisión de Fiestas y el área de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Puntallana.



Una vez más, quedó patente el esfuerzo y trabajo durante todo el año de la comisión festiva por sacar las fiestas adelante, labor que a ambas, San Bartolo y Nuestra Señora de La Piedad, queremos agradecer desde el Ayuntamiento de Puntallana.



¡Llegó la vuelta al cole!

El mes de septiembre trajo consigo la tan ansiada y a la vez temida vuelta al cole. Los cuatro centros educativos del municipio dieron comienzo a la temporada lectiva con un total de 160 alumnos de infantil y primaria en sus aulas.

Aprovechando el periodo estival, desde el Ayuntamiento de Puntallana se llevaron a cabo las habituales obras de mejora y mantenimiento que cada año, al finalizar el curso, demandan los centros educativos al consistorio.

Éstas han consistido en pintura, tanto en espacios interiores y exteriores de los centros, reparaciones de vallado, pequeños arreglos o trabajos de limpieza, entre otros.

Desde el Ayuntamiento de Puntallana, aprovechamos para desear a toda la comunidad educativa un provechoso curso escolar 2023/2024.





El Ayuntamiento implanta un nuevo servicio de comunicación de incidencias a través de app móvil

Durante el pasado mes de julio, el Ayuntamiento de Puntallana se unió a los más de 500 municipios que a nivel nacional, disponen del servicio Línea Verde. Esta iniciativa viene promovida por la Diputación de Granada y engloba la implantación de dicha herramienta en trece municipios de la zona. A través de este canal de comunicación directo, los vecinos pueden poner en conocimiento del Consistorio aquellos desperfectos que detecten en su localidad. Gracias a esta herramienta de participación ciudadana, el Ayuntamiento pretende conocer las necesidades del municipio y así, poder dar solución a las cuestiones comunicadas.

Para poder utilizar este nuevo servicio es necesario proceder a la descarga de la APP Línea Verde. Para ello, el usuario accede a Google Play o APP Store en función de la tecnología empleada en su Smartphone (Android/iOS). Una vez localizada, se lleva a cabo la descarga de forma gratuita. A partir de ese momento, el usuario selecciona el municipio sobre el que quiere comunicar la incidencia. El procedimiento es muy rápido y sencillo.

Para comunicar una incidencia, basta con pinchar sobre el botón "Nueva Incidencia". Un desplegable con las diferentes tipologías de incidencias aparece en pantalla. El usuario selecciona aquella sobre la que quiere comunicar. De forma automática, la APP detecta las coordenadas exactas en las que se ubica el desperfecto. El siguiente paso es adjuntar una foto de la incidencia y observación sobre la misma. Ya sólo queda dar al botón de enviar. Una vez enviada, personal del Ayuntamiento recibe notificación del desperfecto comunicado. A partir de este momento, se inician los trámites para dar solución a la incidencia detectada. El ciudadano a su vez, recibe

notificación en su teléfono móvil siempre que se produzca un cambio en el estado de la misma.

A través de Línea Verde, el usuario también puede plantear cualquier consulta medioambiental. Basta con seleccionar la opción de “Nueva Consulta”. En un plazo máximo de 24 horas tendrá respuesta por parte de un equipo de expertos en la materia de forma completamente gratuita.

Línea Verde también ofrece sus servicios a través de contacto telefónico en el número 902 193 768 en horario de 8.00 horas a 17.00 horas (coste de la llamada 0,07 €/min).

Otra de las posibilidades que ofrece esta herramienta es el envío de comunicaciones informativas por parte del Ayuntamiento a los ciudadanos que así lo deseen. De esta forma, el vecino estará informado en tiempo real sobre cualquier tema que el Consistorio estime oportuno. También pueden consultar los principales puntos de interés que se localicen en el municipio e información relevante sobre el mismo.

El Ayuntamiento de Puntallana anima a los ciudadanos de su localidad a utilizar el servicio Línea Verde. A través de la implantación de este servicio y gracias a una importante participación ciudadana, pretende lograr un municipio que cumpla con las expectativas de bienestar social de sus vecinos.

DESCARGA LA APP GRATUITA

Mejoremos nuestra localidad

Descarga la app Línea Verde de forma completamente gratuita y comunica a tu Ayuntamiento cualquier desperfecto que detectes en tu municipio.

Entra en la app Línea Verde y plantea tu consulta

- ¿Puedo poner un contenedor de escombros en la vía pública?
- ¿Cómo puedo ahorrar en la factura de la luz de mi negocio?
- ¿Está permitido podar o talar un árbol de mi parcela?
- ¿Cómo certificar mi negocio en ISO:14001?

Contribuye a lograr un **MUNICIPIO** más saludable y sostenible

- HAY UN CONTENEDOR CON LA TAPA ROTA
- LA FAROLA TIENE LA LUZ FUNDIDA
- LA ALCANTARILLA ESTÁ ATASCADA

4 sencillos PASOS

- 1 Descarga la APP Línea Verde desde Google Play o APP Store
- 2 Selecciona el tipo de desperfecto a comunicar
- 3 Automáticamente la APP lo geolocaliza en el mapa
- 4 Adjunta una foto y un comentario

La incidencia llega a la persona designada como responsable. Desde ese mismo momento, comienzan los trámites internos para solucionarla.

Noticias y alertas
Mantente al día de la actualidad y novedades en el municipio.

Estarás informado en **TIEMPO REAL** del estado en el que se encuentra

NOTICIAS

El Ayuntamiento concede las ayudas al estudio del presente curso académico

36 jóvenes del municipio que cursan estudios de formación profesional, universitarios o superiores fuera de La Palma, se han beneficiado de las ayudas económicas de esta convocatoria, que permitirán sufragar gastos de desplazamiento, alojamiento o material, entre otros.



176.326,68 € destinados para la rehabilitación de viviendas

36 viviendas del municipio se han beneficiado de esta segunda convocatoria, promovida desde el Ayuntamiento de Puntallana dentro del programa contra el despoblamiento en el medio rural del Plan Canario de Vivienda.

Su finalidad es la de asegurar la rehabilitación o adecuación de viviendas de titularidad privada del entorno rural a las condiciones mínimas de habitabilidad, ahorro de consumo energético, elementos estructurales y, en definitiva, aquellas obras necesarias para el adecuado mantenimiento de las mismas, con lo que se pretende contribuir también a propiciar la permanencia o el cambio de residencia a las zonas rurales.

Habilitados los primeros puntos de recogida de aceite doméstico en el municipio

El Ayuntamiento de Puntallana habilita el servicio público de recogida selectiva de aceite vegetal en colaboración con una empresa especializada en el sector, para lo que han instalado 6 contenedores en distintas zonas del municipio.

Con esta iniciativa, se pretende cubrir un servicio inexistente hasta el momento en la localidad y demandado por un amplio sector de la población, además de contribuir en la medida de lo posible a la mejora y el cuidado del medio ambiente y entorno.

Desde el consistorio, se anima a los vecinos a hacer uso de este nuevo servicio, cumpliendo con las recomendaciones que aparecen en los contenedores. Por último, y aunque inicialmente se han instalado 6 unidades, la previsión de cara al futuro es de continuar ampliando la red de recipientes por más zonas del municipio.



CONTENEDORES DE RECICLADO DE ACEITE USADO DE COCINA

- ✓ SI aceites para cocinar
- ✗ NO aceite de vehículos
- ✗ NO basura

699 551 499



Ayuntamiento PUNTALLANA



Puntallana Agricultura Ecológica dona más de 800kg de producción a entidades sociales

En apenas 3 meses, el programa formativo ha donado ya dicha cantidad a entidades sociales de La Palma como Cáritas o Hagamos Pueblo. También, cabe destacar la donación realizada a los afectados por el incendio del pasado julio en la comarca noroeste.



1452 vecinos ejercieron su derecho a voto en las Elecciones Generales del 23 de julio

El 23 de julio los españoles estuvimos llamados a las urnas, una convocatoria de Elecciones Generales que, a pesar de celebrarse en plena época estival, en nuestro municipio contó con un 72,63 % de participación, lo que se tradujo en un 4,75% más que en la convocatoria electoral de noviembre de 2019.

El Partido Socialista Obrero Español venció en ambas cámaras, Congreso y Senado, seguido de Coalición Canaria, Partido Popular, Sumar y otros.

Desde el Ayuntamiento de Puntallana, se destaca y agradece el comportamiento ejemplar de los vecinos, personal municipal, representantes de la administración, miembros de las 4 mesas electorales, apoderados e interventores de las formaciones políticas, Policía Local y Guardia Civil, que colaboraron para que la jornada se desarrollara con total normalidad y sin ninguna incidencia.



Alberto Hernández Suárez, nuevo Director General de Energías del Gobierno de Canarias

Tras constituirse el nuevo ejecutivo autonómico, nuestro vecino, Ingeniero Civil y de Caminos, Canales y Puertos, Alberto Hernández Suárez, fue designado nuevo director general de Energías del Gobierno de Canarias.

Labor para la cual, desde el Ayuntamiento de Puntallana, queremos trasladar nuestra más sincera enhorabuena así como toda la suerte en su nueva andadura.

Clausura del curso de trajes típicos

A finales de julio, se clausuró el curso de confección de trajes típicos que desde el mes de abril venía impartiendo en La Galga.

Desde el Ayuntamiento de Puntallana y la Consejería de Artesanía del Cabildo Insular, se continúa apostando por la formación artesana en sus diferentes disciplinas en el municipio.



XXVI Aniversario de la Asociación de Mayores San Juan de Puntallana

En el mes de julio la Asociación de Mayores San Juan de Puntallana celebró su tradicional almuerzo con motivo, en esta ocasión, de su XXVI Aniversario, años durante los cuales no han trabajado en múltiples actividades y proyectos en pro de nuestros mayores y su bienestar.



Celebrando el día de Nuestra Señora de Las Nieves

Como cada 5 de agosto, decenas de puntallaneros acudieron fieles a la cita con la patrona insular y alcaldesa Honoraria y Perpetua de nuestro municipio.

La tradicional eucaristía de las 8:00h, dedicada a nuestro municipio, congregó a fieles que, bien caminando o a pie, acudieron a rendir honores a la patrona en su día grande.



Terapia asistida con perros en la Residencia de Mayores

Vela, de TerapiDog La Palma, acompañada de Yajaira, permitió que los residentes disfrutaran de los beneficios de la terapia asistida con perros, las cuales está demostrado que suponen un gran estímulo y motivación para ellos, creando un vínculo que mejora el estado de ánimo, fomenta el contacto social, físico y la empatía, favoreciendo la estimulación mental, autoestima, confianza y autonomía, además de trabajar los sentidos y brindar estímulos auditivos, visuales y táctiles, etc...



Recibimos a los niños y niñas del programa “Vacaciones en Paz”

El Centro de Día dio la bienvenida a los niños y niñas saharauis que cada verano pasan sus vacaciones estivales en La Palma. Una jornada intergeneracional llena de emoción, donde pequeños y grandes estrecharon lazos, intercambiaron regalos, se divertieron juntos y compartieron una mañana inolvidable llena de cariño y diversión.

Como cada año, estamos muy contentos de recibirles, esperando que hayan tenido una estancia agradable en nuestra Isla.



Puntallana presente en la XXXIV Feria Insular de Artesanía

La Feria Insular de Artesanía, celebrada en Villa de Mazo el pasado mes de agosto, fue, como cada año, el mejor escaparate para la artesanía, repostería y gastronomía de nuestra Isla, representada por artesanos y productores, entre los que no podían faltar tanto los de nuestro municipio como aquellos y aquellas que cada fin de semana nos acompañan en el Mercadillo Municipal. Trasladar nuestra enhorabuena a todos ellos.



La faya hermana los San Bartolomé de La Galga y Tejina

La faya de los montes de Puntallana sirvió de base para engalanar los tradicionales y conocidos Corazones de Tejina, los cuales cada año entrega como ofrenda esta localidad lagunera a su patrón San Bartolomé.

Una amplia delegación tejina llegó hasta Puntallana con ese fin, ante la imposibilidad de poder recolectar la rama en su isla tras el incendio del mes de agosto. Un singular acto de hermanamiento fraguado con la Comisión de Fiestas de San Bartolomé de La Galga y el orgullo de haber sido partícipes en una de las tradiciones más singulares y conocidas de Canarias.



Adeyahamen Nogales viaja a Grecia

Nuestras gimnastas participaron este verano en el Cosmogym Summer, un encuentro celebrado en la localidad griega de Loutraki que congrega a clubes de toda Europa con el único objetivo de convivir, disfrutar y compartir su amor por este deporte.



X edición del DH Puntallana

La décima edición de esta prueba ya consolidada congregó un total de 50 inscritos, en un recorrido que parte desde Benamas y finaliza en los aparcamientos del Cementerio Municipal.

Agradecemos a todas y cada una de las personas implicadas en la organización de la prueba y damos la enhorabuena a los vencedores en las diferentes categorías.

Debut del Cadete Provincial de la E.F. La Unión

Este septiembre debutaba en el campo de La Camacha ante el Juventud Laguna el equipo Cadete Provincial de la Escuela de Fútbol La Unión.

Les deseamos mucha suerte y todos los éxitos en esta temporada que acaba de comenzar.



Prueba de Kilómetro Vertical El Corcho

La tercera edición de esta prueba dio cita a alguno de los mejores especialistas de dicha modalidad de la isla de La Palma y de otros puntos del archipiélago, ya que sería la última prueba del "Open Trail Isla de La Palma" 2023 y única con más de 1000 metros positivos en tan solo 5 km, donde siempre es la prueba más dura del campeonato.

Agradecer a todo el personal voluntario, miembros de seguridad, sanitarios y al personal de la organización.

Presentación Club de Lucha Bediesta

La lucha canaria vuelve al noreste con el Club de Lucha Bediesta, un club que retoma su andadura con espíritu comarcal y que fue presentado formalmente en las fiestas de San Andrés y Sauces.

Les deseamos toda la suerte y les brindamos toda nuestra colaboración.



José Antonio Cubas Delgado, catedrático del Real Conservatorio de Madrid

José Antonio Cubas Delgado tomó posesión como catedrático de Música y Artes Escénicas del Real Conservatorio Superior de Música de Madrid, todo un espaldarazo a la brillante trayectoria y carrera profesional de Jose, que nunca olvida sus orígenes y sus primeros acordes en la Banda Municipal de Música de Puntallana.



Fin de curso de la Academia de Música de Puntallana

Mucho talento el que pudimos disfrutar sobre el escenario de la Casa de la Cultura para despedir el curso 2022/2023 de la Academia de Música, por el cual pasaron las distintas disciplinas que se imparten. Enhorabuena a esta gran familia y suerte en este nuevo curso que ya ha comenzado.

AYUNTAMIENTO DE PUNTALLANA

☎ CENTRALITA - 922 430 000

✉ ayuntamiento@puntallana.es

DEPARTAMENTO	EXTENSIÓN	LÍNEA DIRECTA	CORREO ELECTRÓNICO
• Registro	202	681901189	registro@puntallana.es
• Catastro	220	681901224	catastro@puntallana.es
• Oficina Técnica	225	681901219	oficinatecnica@puntallana.es
• Policía Local	230	681901222	policia@puntallana.es
• Recaudación	249	698976760	rperez@tributostenerife.es
• AEDL	260/261/262	681901167	natalia_prodae@puntallana.es
• Tesorería	275	681901169	tesoreria@puntallana.es
• Intervención	271/276	681901166	intervención@puntallana.es
• Recursos Humanos	285	681901171	personal@puntallana.es
• Juzgado	281	681901155	juzgadodepaz@puntallana.es
• Secretaría	270	681901162	secretario@puntallana.es
• Informática	399	627087112	informatica@puntallana.es
• Servicios Sociales	210/211	681901216	serviciossociales@puntallana.es
• Servicio de Ayuda a Domicilio	212	681901180	sad_serviciossociales@puntallana.es
• Equipo de menores y familia	321	681901172	efcomarcanoreste@gmail.com
• Residencia de Mayores	400	681901182	centromayores@puntallana.es
• Cultura y Fiestas	251	698912886	cultura@puntallana.es
• Museo Casa Luján	900	681901198	casalujan@puntallana.es
• Biblioteca Municipal	330	681901181	biblioteca@puntallana.es
• Juventud y Educación	252	698989471	educacion@puntallana.es
• Escuela Infantil Municipal	500	681901178	escuelainfantil@puntallana.es
• Deportes	300	681901193	deportes@puntallana.es
• Gimnasio Municipal	950	681901195	
• Mercadillo Municipal	910	681901214	mercadillo@puntallana.es



Ayuntamiento
PUNTALLANA



Ayuntamiento de
Puntallana